

Mathien, les archevêques et évêques d'Angoulême, de Casarée, d'Alinda, de Montpellier, Mgr Mouret, auditeur de Rote, Mgr d'Hauteville, Mgr Marini, Mgr Duchesne (l'un des archéologues les plus célèbres), Mgr Battandier, l'abbé Hertzog.

Dans la matinée du 13, Monseigneur a été reçu en audience d'adieu par N. S.-P. le Pape. Léon XIII paraissait en excellente santé et d'humeur à vivre encore longtemps. A ce sujet, Sa Grandeur, rappelant l'histoire de cette bonne religieuse qui eut le bonheur de vivre cent ans et qui reçut cette réponse : « Pourquoi vouloir fixer des limites à la Providence ? » ajoute, comme pendant, l'anecdote encore plus récente d'un grand personnage qui eut avec le Pape le dialogue que voici : « Saint-Père, nous ne nous reverrons plus ici-bas ! — Pourquoi donc ? Souffrez-vous de quelque maladie ? — Non, Saint-Père. Mais Votre Sainteté et moi sommes bien âgés ! — Nous nous reverrons bien encore, allez ! »

Au cours de l'audience, il a été longuement question de l'université Laval, et le Pape a été très heureux d'entendre toutes les bonnes nouvelles que lui en a données Mgr l'Archevêque ; sa figure s'est surtout illuminée d'un air de grande satisfaction, lorsque Monseigneur lui a exposé la grande œuvre théologique entreprise et presque terminée par M. l'abbé L.-A. Paquet, professeur à l'Université.

Monseigneur a dû quitter Rome le 15 avril. Nous savons de bonne source que notre éminent archevêque a reçu, chez les cardinaux et en général dans toutes les sphères officielles, un accueil d'une extraordinaire bienveillance.

Après s'être arrêté à Gênes, Cannes, Lourdes, Paris, Mgr l'Archevêque s'embarquera au Havre, pour l'Amérique, le 3 ou le 10 mai.

Chronique diocésaine

QUÉBEC

— Par décision de Mgr l'administrateur, M. l'abbé T. Bilo-deau a été transféré, du vicariat de Saint-Alban (Portneuf), à celui de Saint-Roch de Québec ; et M. l'abbé E.-J. Lavoie, du collège de Lévis, a été nommé vicaire à Saint-Isidore, (Dorch.)